

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Domingo 1.º de Junio de 1913

Núm. 4.177

Cronica social

Dinero para las casas baratas

El Instituto de Reformas Sociales está preocupándose de la ley de Casas baratas y de su aplicación. Tiene para repartir medio millón de pesetas y al preparar el concurso mediante el cual se ha de hacer el reparto, ha visto con sorpresa dolorosa que apenas hay individuos ni Sociedades que soliciten y se llamen a la parte. Teme que no se podrá elegir entre los concursantes y que habrá que devolver al Tesoro una buena parte de lo que el Estado consignó en presupuestos para estimularlos. ¿Por qué será eso?

En una de sus últimas sesiones decía el Secretario general del Instituto: —De las 500.000 que hay que repartir por concurso, 250.000 son para abonar los intereses por los préstamos que hayan hecho el Banco Hipotecario, Montes de Piedad y Caja de Ahorros e instituciones análogas a las Cooperativas que construyan Casas baratas para sus socios. Esas ya están distribuidas por la misma ley para el primer concurso.

«Pero las otras 250.000 tiene que distribuir las el Ministerio de la Gobernación por medio del Instituto. Con ellas hay que hacer dos lotes, uno para premiar a los individuos o Sociedades que más y mejores Casas baratas hayan hecho, otro para garantizar los intereses de las obligaciones que hayan emitido las cooperativas constructoras.

«Pues bien, el Instituto no puede hacer esa distribución: no tiene datos para hacerla razonable y discretamente: las juntas municipales para el fomento de casas baratas no le han enviado sus informes. Hay que pensar en dar más tiempo y en conceder nuevo plazo.»

Yo le contesté: —El temor al fracaso es mayor todavía por las primeras, pesetas 250.000, por el primer concurso.

Hay grandes industriales. Fundaciones o Sociedades benéficas que han construido barriadas obreras y que podrán presentarse al segundo. Me acordaba de Bilbao, de Burgos, de Ciudad-Rodrigo, de Valencia, de Carrión, de Madrid, de otras muchas poblaciones que ya han hecho o están haciendo construcciones importantes. Pero ¿cuántas sociedades cooperativas se han organizado con el fin de construir casas para sus socios? y a estas nuevas Sociedades ¿cuántos préstamos han hecho el Banco Hipotecario, los Montes de Piedad o las Cajas de Ahorros?

Y si apenas hay cooperativas de esa clase y las que haya no han recibido préstamos de las citadas entidades, como no tendrían que abonar intereses por ellos, no podrían presentarse a ese primer concurso y las 250.000 a él destinadas tendrían que retornar al Tesoro.

El fracaso alcanzará al legislador y a su ley. Y sin embargo la Casa barata es uno de los problemas sociales más graves y urgentes en España y la ley y el legislador tuvieron el propósito generoso de resolverlo o atenuarlo.

¿Qué remedio buscar? El Instituto tiene la obligación de buscarlo, de velar por una ley que se marchitaba al nacer y que era una de las más sabiamente provisionales, de las más justas y favorables para las clases humildes.

Entonces propuse al Instituto una moción que fué secundada por Azcárraga, por Morote y por el Director General de Comercio y aprobada unánimemente. La moción se reducía poco más o menos a lo siguiente:

«Teniendo en cuenta que el Instituto tiene el deber de velar por las leyes sociales;

Considerando que es insuficiente que el Estado estimule con exenciones de impuestos y con subvenciones la aplicación de la ley de casas baratas, sino se dan facilidades a los individuos y Sociedades constructoras para encontrar mediante el crédito hipotecario o personal el dinero que necesitan para la construcción;

Recordando que a falta de Instituciones financieras oficiales y ad hoc como otras naciones tienen, nuestra ley autoriza para conceder esos préstamos al Banco Hipotecario, Montes de Piedad y Cajas de Ahorros e instituciones análogas, para cuyas operaciones dan suficientes garantías.

En vista de que el Banco Hipotecario y el Monte de Piedad de Madrid al menos, se niegan a hacer ese género de operaciones;

Y en atención a que esa actitud, si se generaliza y persiste, haría inútiles los esfuerzos y generosidades del Estado para resolver un problema nacional y venir en socorro de las clases obreras y humildes, por medio de la ley.

El Instituto ruega al Gobierno que llame la atención de dichas entidades financieras, ó de previsión, sobre el gran servicio que ahora podría prestar a la nación, secundando sin riesgo de sus intereses las funciones tutelares del Estado y dando recundidad a una ley social

humanitaria que sin su cooperación no podrá prestar los beneficios que de ella se esperan.»

Así se ha hecho. Pensábamos que en Madrid esa gestión del Gobierno podría ser eficaz, porque el Banco Hipotecario es un Banco privilegiado y es lógico pensar que a los privilegios del Gobierno responda no con su hostilidad sino con cierta predisposición a secundar sus iniciativas, cuando estas son como ahora, de interés público y en armonía con sus intereses.

Ese Banco no tiene grandes simpatías en la opinión y esto lo pone a veces en azarosos trances. Abriendo sus cajas a las Sociedades que construyan casas higiénicas y baratas para las clases más numerosas y necesitadas, no solo se captaba la gratitud del Gobierno sino también la de la opinión.

En cuanto a los Montes de Piedad y Cajas de Ahorros, comprendíamos que el Gobierno debía ser respetuoso con su autonomía, pero que no era ejercer violencia sobre ellos el manifestarles la gran colaboración que con sus créditos podían prestar a la vida de una gran ley y a la solución de un problema nacional, ni el recordarles que es hoy axiomático el que el ahorro popular debe refluir sobre el pueblo mismo y en su beneficio.

Si prestan preferentemente a las Sociedades que construyen casas para el pueblo responderán mejor a su misión y a la confianza de los que en ellos depositaron su ahorro. Y con más seguridad para sus capitales, pues mejor garantía es la hipoteca que la prenda.

Maluquer propuso que se invitara a una reunión a representantes de los Montes y Cajas de Ahorros y que en ella se estudiara la fórmula de los préstamos que podrían hacer oyendo sus observaciones. No era fácil que esa reunión pudiera tener eficacia sobre el concurso de este año, pero la iniciativa era tan discreta que también fué aprobada por unanimidad y como supletoria de la anterior.

Vuelvo a recomendar a mis lectores que organicen cooperativas para construir casas y que recuerden las instrucciones que para este fin les di en crónicas anteriores. Todavía tienen tiempo para constituirse y presentarse al concurso que probablemente no será hasta Septiembre.

Convendría que hicieran directamente en la capital de la provincia y cerca de sus Cajas de Ahorros y Montes de Piedad gestiones análogas a las que acabo de referir.

Y pues esa ley es para vosotros tan buena y tan pródiga, haced si quiera el esfuerzo de alargar la mano para recoger sus mercedes.

Severino Aznar.

Efemérides cordobesas

JUNIO 1
1672
Contienda dirimida por un toro. Era costumbre de los caballeros cordobeses correr cañas, lidiar toros y dedicarse con frecuencia a otros ejercicios semejantes de fuerza y de valor. Casi todos los días festivos iban al matadero, y como hallasen en él una res brava, la enlazaban y recorrían con ella la ciudad, con la bulla y algarazas que es de presumir. Así lo hicieron un domingo dos jóvenes de la aristocracia cordobesa, quienes con un toro enlazado y después de haber recorrido varias calles, llegaron a la plazuela de don Gómez. Sobre si debían continuar su diversión por esta calle ó por la otra, don Juan Gómez de León y don Fernando Carrillo, que así se llamaban los dos jóvenes aludidos, cuestionaron de palabras primero y después, echando mano a las espadas, se empezaron a batir. No estuvo el toro ocioso en el contienda, antes bien, terciando en ello, arremetió contra los combatientes y enganchando a D. Juan lo echó por alto un buen espacio. Con esto, ambos mozos se desentendieron de su recíproca querrela, y revolviéndose contra el toro, le dieron muerte y entre sí hicieron las paces.

Monticulus.

Noticias militares

Gratificación.—Se ha concedido la de efectividad al capitán del Regimiento lanceros de Sagunto don Joaquín Berniola.

Sargentos aspirantes a oficiales.—El Diario Oficial publica la siguiente real orden circular: «En cumplimiento a lo que disponen los artículos 15 y 16 del Reglamento porque ha de regirse la enseñanza de sargentos que aspiren al ascenso a segundo teniente de la escala de reserva retribuida, y teniendo en cuenta que en el arma de artillería está

cubierta la plantilla de segundos tenientes de dicha escala, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer, que por lo que a la expresada Arma se refiere, no se haga este año llamamiento alguno de sargentos a los fines de que tratan los referidos artículos.»

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se ha dispuesto que, en el término de ocho días, pueden solicitar las plazas vacantes de inspectores auxiliares interinos de primera enseñanza aquellos que reúnan las condiciones necesarias para ello.

—A las oposiciones ya terminadas del turno libre para proveer escuelas en el Rectorado de Sevilla, han sido agregadas por la Dirección general una plaza de maestro de sección y otra de maestra, que estaban vacantes y habían sido pedidas por aquellos opositores, con informe favorable del Tribunal y del Rectorado.

—Dentro de la primera decena del próximo mes se harán públicas las propuestas de maestros para las escuelas, en virtud del concurso general de traslado.

El presente número, por ser hoy día festivo, se publica con permiso de la autoridad eclesiástica.

La becerrada del Club

Se celebró ayer este festival, el más espléndido, el más entusiasta, el mejor de la feria. Hay que ver como lo esperan las mujeres que solo van este día a la plaza de toros.

No es de extrañar que a las tres hubiese ya un ramillete de hermosas mujeres en la plaza.

A las cuatro y media ya no se cabía. En la plaza había de 12 a 14.000 mujeres y un par de centenares de varones.

A las cinco menos cuarto el gran Rafael ocupa su asiento en la presidencia, tiene a su derecha a don Rafael González López y a su izquierda a don José Jurado.

Los toros no salen esta vez de los chiqueros sino de los cajones y el primero y los tres siguientes penetraron en el ruedo de espaldas.

En el primero puso Luis Morenas un buen par y otro idem Angel Ordóñez. Luis Morenas, dió seis pases, dos estocadas y media bajita.

El segundo arrolló a varios astros colatados, rompiéndole a uno el pantalón por la parte traserá.

Un joven va a clavar un par de banderillas y se las clava él mismo en una pierna. Pasa a la enfermería y allí le hacen una cura detenida. Entre tanto la vaca salta la barrera y limpia el callejón de intrusos. Había que ver los revolcones que hubo y el pánico que se desarrolló.

Enrique Bejarano dá un gran pase de rodillas, un pinchazo contrario, media trasera y un descabello.

La tercera vaca era negra y en ella se reveló como torero de porvenir Manuel González Torres, de Posadas.

Puso unos pares de banderillas, estilo Fuentes, maravillosos. Qué vista! qué manera de llegar a la cara! qué torero! Aquí tenemos un futuro Belmonte.

El maestro de escuela Pino, al comenzar a pasar de muleta sufre la rotura del pantalón por la ingle.

Se tapa el desguisado con una tohalla primero en forma de venda, luego como un tonelete.

El público, después de varias estocadas de Pino, pide que se entreguen los trastos a Manuel González Torres. Guerrita así lo ordena y esnecha una ovación.

El de Posadas lo pasa con mucho arte, dá pases de maestro y cuando el toro cuadra le arrea un sopapo que hace polvo al de Antonio Guerra.

El público electrizado por la faena pide que lo dé la oreja y el rabo. El Presidente, Guerrita, así lo otorga premiando la labor del futuro maestro.

El público le hace dar la vuelta al ruedo; un espectador lo abraza.

El cuarto toro fué el más soso de la tarde. Los de aupa marraron varias veces sin medir la arena.

El chico de Posadas no le dejaron que pudiese un par de las cortas y el matador Francisco Ruano dió al toro 5.493 pases y tres pinchazos.

El toro que deseaba descansar se echó y enseguida comenzó el desfile que resultó brillantísimo.

La entrada un lleno, las mujeres hermosísimas, los toros bravitos. De los toreros el de Posadas, Manuel González Torres.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR Desde está la fotografía

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

Política

Madrid 1 (tres tarde)

Madrid 1 (seis tarde)

El conde en Palacio

A las diez y media llegó a Palacio el Conde de Romanones.

Le acompañaba don Baldomero Argente.

Este se marchó y el Conde se quedó con los periodistas, que le preguntaron.

—Ha dormido V. mucho, Conde?

—Sí. Lo menos diez horas.

Nada hay que proporcione mayor descanso que vivir alejados del poder, aunque ese alejamiento no sea definitivo.

Respecto a la solución de la crisis no puedo decir a Vdes. nada nuevo. Creo que hoy mismo quedará resuelta.

Don Alejandro Pidal

A las 11'10 llegó a Palacio don Alejandro Pidal, en el acto le rodearon los periodistas. Don Alejandro Pidal dijo:

—Veré al Rey y le contestaré clara y concretamente.

Yo deseo que este conflicto entre los partidos, termine de un modo claro y definitivo. Siempre he pensado igual, mirando el bien general y no el personal.

Cuando en Enero último se reunieron en el Senado las minorías conservadoras, gracias a mí, continuó el señor Maura al frente del partido conservador.

A la muerte de Cánovas y gracias a mí, tuvo la regencia un partido fuerte y unido.

Entonces como cuando la carta de Maura cumplí con mis deberes de lealtad.

Yo deseo que haya un partido liberal grande y fuerte, para que alterne con un partido conservador fuerte y grande en la gobernación del Estado y que España no sirva de ludibrio ante las naciones de Europa en cuestiones internacionales y económicas, de las que nadie se ocupa.

Por esto vamos derechos a la bancarrota.

De cuanto he dicho, pueden Vdes. deducir mi opinión y lo que pienso decir al Rey.

La frescura del conde

A las 11'30 salió el Conde de Romanones de Palacio.

Un periodista le dijo lo que había dicho el Rey y el conde se limitó a decir.

El partido liberal está bien. El erario no va a la bancarrota conmigo.

La solución mañana

A la una de la tarde terminarán las consultas.

El Rey resolverá esta tarde ó mañana temprano.

Azcárraga

A las 11'45 llegó el general Azcárraga. Ya a esa hora habrá numerosos periodistas.

El general dijo, cuando le rodearon los periodistas.

—Cuanta gente!

—Son fuerzas que aguardan a V., mi general, respondió un reporter.

—Sí, fuerzas numerosas y temibles.

García Prieto

A las 12'10 llegó el marqués de Alhucemas.

Latinista

Poco después salían de la cámara regia D. Marcelo Azcárraga y D. Alejandro Pidal. Nuevamente fueron rodeados por los periodistas y D. Alejandro les dijo:

—Mutatis mutandis. He dicho al Rey lo mismo que había manifestado a ustedes.

Don Marcelo

El general Azcárraga, dedicó elogios a Maura y dijo:

—No comprendo por qué en las conversaciones políticas se han formulado juicios erróneos acerca de la actitud del Sr. Maura.

Yo aseguro que están equivocados todos aquellos que suponen que el señor Maura ha agravado ó pretendido agraviar al partido liberal.

Yo he hablado con el Sr. Maura antes y después del discurso, y me dijo que tenía toda clase de respetos para el partido liberal, al que no pretende agraviar.

Sus censuras son para los gobiernos liberales que se han sucedido desde 1909 hasta la fecha.

El general Azcárraga cree que debe seguir Romanones al frente del Gobierno y que deben continuar las Cortes y en ellas el debate político.

No es bastante que se haya oído al jefe del Gobierno, es menester oír a otras personalidades del partido.

García Prieto

A la una menos cuarto salió de Palacio el señor García Prieto.

—No se quejará V. de la gente que le espera. Parece esto un mifin. Todos estamos pendientes de sus palabras, y cuando le escuchemos le van a conceder a V. ovación y oreja.

—Cada cual, dijo G. Prieto entendiéndose a modo distinto. Yo en esta primera vez que vengo a Palacio como expresidente del Consejo me ha parecido que lo que en las consultas se dice debe publicarse y he solicitado del Rey la oportuna venia.

Me la ha concedido y voy a decir a ustedes en síntesis mi consulta.

El Gobierno ha planteado la crisis respondiendo a un sentimiento de delicadeza y por la importancia que ha tenido el discurso del señor Maura.

Por respetos al jefe del partido conservador y para aclarar convenientemente lo dicho por este, teniendo en cuenta el gran celo que tiene el Rey por los prestigios del Parlamento, entendía yo que el monarca debiera ratificar sus poderes al conde de Romanones para que éste con el mismo Gobierno se presentase a las Cortes y se reanudara el debate político.

Creo que mañana se reanudarán las sesiones de Cortes.

Un periodista preguntó al señor García Prieto, cual era su opinión acerca del discurso de Maura y si este a su juicio había mostrado su disconformidad con todo el partido liberal.

El marqués de Alhucemas replicó diciendo:

—Creo que todo eso se aclarará enseguida en las sesiones de Cortes, donde proseguirá el debate político.

El Rey se va de paseo

Esta tarde acudirán los periodistas a Palacio esperando la llegada del Presidente del Consejo, creyéndose que el Rey resolvería la cuestión.

No fué así. El conde no llegó y el Rey después de comer marchó a la Casa de Campo con doña Victoria. Los periodistas chasqueados se retiraron.

Algunos creen que Romanones irá a Palacio al anochecer. Otros creen que no irá hasta mañana.

La nota del día

La nota política del día es la seguridad de que continuaremos padeciendo a Romanones en la Presidencia y que no modificará el gabinete.

Lo contrario de lo que ayer decían sus contortulios.

Las Cortes se abrirán el miércoles ó jueves y las sesiones durarán dos ó tres días, si es que llegan a ello y no tiene una tarde Villanueva que ponerse el sombrero en medio de la sesión y levantar ésta porque así lo exijan las circunstancias, después de un escándalo mayúsculo.

De este modo quebrantado en pleno Parlamento, vendrá la ocasión propicia para plantear la cuestión de confianza.

Entonces, y sólo entonces, se verá si ha llegado el caso de que continúe el Conde de Romanones con ó sin modificación del gabinete, ninguna de las dos cosas es probable, ó si se encarga del gobierno el Sr. García Prieto después del cerrojazo.

Otros opinan que muy pronto, a mediados de mes serán poder los conservadores.

Están equivocados los que así piensan.

Lo mas seguro es que el señor Gar-

El Gran Tónico Aperitivo "Triumphator"

Unico de fama universal, recomendado por las eminencias médicas

De venta en esta plaza: Repostería de los Casinos Amistad, Conservador, Liberal, Peña, Club Guorrita, Unión Mercantil, Restaurants Suizo, Pasaje, Miguel Gómez, Cerrillo, Camilo Aroca, Estación, Cafés La Perla, Gran Capitán, Colón, Suizo, Cervetería y en los establecimientos de bebidas de Las Delicias (frente de la Estación), La Montañesa, Avenida de Cervantes, La Bombilla, Paseo de la Victoria; Pepe el Serio, Concepción; Quo Vadis, Francisco Sánchez y Rafael Guzmán, calle José Zorrilla; La Alegría, Joaquín Rodríguez, María Cristina, Cerveterías Suiza y Gaditana, Confiterías de Mira y Alfonso XIII.

Para pedidos al representante en Córdoba, don José Pérez Cantueso, Magistral González Francés, 13.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.
Inspección general en ésta. OFICINAS: Osaio, 25, duplicado
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909.

cia Prieto suceda al conde de Romanones y el marqués gobernando con sinceridad, y suavizando asperezas prepare la vuelta de los conservadores al poder entregándoles este á fines de año ó á principios del próximo.

Esta opinión sensata era discutidísima esta tarde en el salón de conferencias por los incondicionales de Romanones que aseguraban seguirá este al frente del gobierno pase lo que pase.

Tampoco mostraban su conformidad los conservadores de segunda fila que aseguran estarán en el poder antes de 15 días.

Unos y otros se equivocan. Nosotros nos ratificamos en lo que antes hemos telefonado, esto es, en que muy pronto será poder el señor García Prieto y lo será hasta fin de año.

Sánchez el criminal

El capitán general ha visitado hoy al ministro de la Guerra para decirle que es inexacta la versión que ha circulado afirmando que el capitán Sánchez había confesado su crimen á consecuencia del careo que anoche tuvo con su hijo.

Sánchez sigue negando su participación en el delito.

Lo que hay es que ha pedido que se rectifiquen ciertos extremos de su declaración relacionados con el careo.

El juez estuvo esta mañana en las prisiones militares, le leyó la declaración y luego la firmó Sánchez.

Mencheta.

DE SOCIEDAD

En Conquista ha sido pedida la mano de la simpática señorita Teresa Indat Paris, para el médico titular del mismo pueblo don Arturo González Muñoz.

—De Málaga, donde ha permanecido larga temporada, ha llegado á Montilla, la respetable señora doña María Villazaballos de Navarro Salas.

—Han regresado á Baeza, el rico propietario don José Naves y su distinguida y elegante señora doña María Luisa de Robles, que han pasado temporada de feria en Córdoba.

—Ha regresado de Córdoba á Linares, el propietario minero don José Gutiérrez Vázquez.

—A nuestro respetable amigo de Montilla don José Cuesta Núñez de Prado, días pasados, una caballería dió una tremenda coz en una pierna, lo que le hace guardar cama. Lamentamos el accidente y deseamos su pronto restablecimiento.

—Regresó á Madrid de su viaje de Italia, Austria, Suiza, Alemania, Bélgica é Inglaterra nuestro estimado amigo don José Osuna Pineda, gerente del *Diario de Córdoba*.

—Muy en breve regresará á Cádiz, dando por terminada la temporada de aguas medicinales en Villaharta, el Deán y orador justamente afamado don Juan Galán y Caballero.

La exposición de Santa Victoria

Atendiendo las Madres Escolapias á las indicaciones que les han hecho numerosas personas que no han podido

visitar la exposición durante los días de feria, han acordado aplazar la clausura que se verificará la tarde del próximo miércoles.

Nosotros en estas indicaciones que publicamos aún tenemos que insertar el índice de las secciones de caligrafía, mapas, taquigrafía y teneduría de libros, comenzando hoy por estas últimas.

Lista de internas.—Cuatro bolsas. Teneduría de libros, por las señoritas Amalia Costi Montes, Dolores Vázquez Rioja, Julia Miranda Rivera, Amalia Pasamontes Muñoz.

Páginas de Taquigrafía, por las señoritas María Faentes Breña, Amelia Pasamontes Muñoz, Emilia Luque Molinello.

Nueve cuadernos de Mecanografía. Señoritas Trinidad Rodríguez Montané, Amelia Pasamontes Muñoz, Amalia Costi Montes, Rosario Gómez Jiménez, Rosario Bolox Villalba, Julia Miranda Rivera, Dolores Vázquez Rioja y Angela Valverde Morales.

Crónica Local

Misa nueva

Esta mañana á las 10:30, ha celebrado en la iglesia de PP. Trinitarios, más conocidos por los PP. de Gracia, su primera misa, el presbítero salesiano don José Camps Fernández.

Actuó de diácono, don Juan Romero, diácono salesiano, y de suddiácono don Francisco Redondo.

Fué padrino de manos el director del Colegio de salesianos don Sebastián Pastor, y padrinos de altar don Gregorio Ferru, sacerdote salesiano el Reverendo Padre Angel trinitario y don Antonio Guzmán Agenjo.

Predicó el presbítero don Miguel Sánchez S. S. que cantó las excelencias del sacerdocio católico y probó la influencia que ejerce el sacerdote en la vida del hombre.

En el presbiterio ocuparon asiento los M. I. Sres. D. Mariano Amaya, don Miguel García Ballesteros y don Juan El Seco de Herrera, canónigo magistral, los PP. Carmelo y Gil y el director del DEFENSOR.

Asistió al religioso acto numerosa concurrencia de fieles. Ofició en la misa la Escolanía de Ecija, que interpretó la misa de Victoria, varios motetes, el Te Deum y al final el Himno del Congreso Eucarístico, con su estrofa oída por vez primera en Córdoba.

La escolanía estuvo admirable y así lo reconocieron las muchas personas inteligentes que acudieron á oír la música polifónica.

Resulta una riqueza de cadencias, una tonalidad tan exquisita que no es posible matizar más y mejor.

La música tiene toda la majestad, toda la severidad que debe tener la música religiosa, las notas elevan el espíritu y si los falsetes verdaderos sopranos recuerdan á los querubines, los bajos nos dan el tono de la vida terrena, es la iglesia militante que á coro eleva á Dios sus plegarias.

El director don Juan Domínguez merece un aplauso entusiasta.

Terminado el religioso acto los invitados se reunieron en el comedor del Colegio de PP. Salesianos, donde se sirvió una espléndida comida á la que asistieron las personas mencionadas, el canónigo lectoral M. I. Sr. D. Marcial López Oriado, los PP. Sabino y Angel,

Trinitarios y todos los superiores del colegio. En sitio de preferencia ocupó un lugar la anciana madre del misacantano.

Nuestra gratitud por las atenciones recibidas, nuestra más entusiasta felicitación á los P. Salesianos por el acto de hoy y por su Escolanía, prodigio de paciencia y de estudio y dos palabras para el nuevo sacerdote que sean síntesis de nuestros deseos. Que el sagrado dote que recibió en la ordenación sea para mayor gloria de Dios y que á nosotros no nos olvide en sus oraciones.

No hay toros

Parte de la mañana la ha pasado lloviendo, pero se creyó que esto no era obstáculo para la celebración de la corrida.

A las doce y media cesó la lluvia y vimos aparecer el sol. Esto nos vino á dar esperanzas de que la corrida se celebraría.

Pero á las dos nos comunican que ha sido suspendida, quizás por que el tiempo, retrayendo á la gente, se notase en sequilla. Los toreros dijeron que el piso no estaba en condiciones y había que arreglarlo.

Para la corrida habían llegado muchos forasteros de los pueblos inmediatos.

Los toros de Albarrán se los llevarán á la dehesa y se lidiarán en Septiembre.

Entonces torarán los espadas anunciados y Gallito.

Habrà en Septiembre una novillada y una fiesta taurina nueva en Córdoba, que consistirá en un acoro de reses.

De Hacienda

Mañana se harán efectivos los libramientos siguientes:

Don Manuel Blanco, 5.275'20 pesetas; don Angel Morales, 112'51; señor presidente de la Audiencia, 1.000; don Alonso Carrasco, 1.892'32; don Marcial Pueyo, 682'29; don Mariano Viguera, 1.291'42; don Pedro Sierra, 1.115'84; don Modesta Pérez, 464'78; don Rafael Blasco, 948'92; don José Posadillo, 821'25; don Rafael Laparte, 2.745'70; don Salvador León, 1.158'31; don Manuel Rodríguez, 2.244'02; don Félix C. Izquierdo, 680'84; don José del Río, 286'66; don José Priego, 215; don Rafael Vázquez, 4.941'53; don José Pérez, 4.749'98; don Francisco Sousa, 75; don Uldarico Pesa, 1.886; don Juan de Dios Castañeyra, 3.348'05; Sr. Jefe de Telégrafos, 4.284'00; don José Navarro, 11.797'04; D. Augusto Torres, 11.863'78; don Enrique Molina Borrego, 34.775'54; don Miguel Peña, 293'34; don Alejandro Ruiz Tavira, 696'66; don José de la Torre y del Cerro, 215; don Felipe Pesa, 294'16; don Rafael Martín, 4.391'91; don Enrique Molina Burgos, 1.263'33; don Narciso González, 3.336'04; señor Depositario pagador, 42.868'23; don Rafael Roca, 2.599'79; don Marcos Villa, 6.248'94; don Juan Carballo, 416'66; don Francisco García Rojano, 2.356'67; don José Trenas, 1.204'17; don Teodoro Rivelles, 338.100'00; don José Escuin, 11.334; don Manuel Casas, 7.122; don Alfredo Trambin, 50.767; don Teodoro Hernandez, 66.570'26; don Alfredo Garrido, 16.412; don Luis de Córdoba, 16.586'46; don Francisco Viguera, 50.899'66; don Matías García Carmona, 15.052'88; don José Cortés Puyada, 9.911; don Nicolás Alborno Portocarrero, 5.074; y don Ildefonso Martínez Sabaleta, 27.095.

A Larache

Anoche llegaron á Cádiz los 295 soldados del regimiento infantería de la Ruina, que embarcarán para Larache, para reemplazar á los licenciados del mismo cuerpo que regresarán para marchar á sus casas con licencia ilimitada. Se alojan en el cuartel del Regimiento de Alava.

Colegio de abogados

Esta tarde se ha verificado la elección de cargos que marca el artículo 56 de sus estatutos.

Han resultado elegidos. Decano don Luis Valenzuela, por 39 votos; Tesorero, don Arturo Molina Albendín, por 38, y Secretario, don José Carretero, por 38.

Han tomado parte en la votación 39 abogados.

Nuestra más cordial enhorabuena.

De repente

Ayer tarde falleció frente al Asilo de Mendicidia, María del Carmen Lara, pobre monomaniaca. El juzgado ordenó el traslado del cadáver al cementerio.

Adios mantón

Ayer tarde al salir de los toros, robaron á Cristina Nieto, un mantón de Manila.

Curada

Le ha sido en la Casa de Socorro, Rafaela Rosal Alcalá, que en la Puerta de Almodóvar fué arrollada por una bicicleta que montaba Ildefonso Pérez Ramírez.

Fortunato

La tragicomedia *Fortunato* de los hermanos Quintero estrenada anoche en el Gran Teatro gustó muchísimo.

Después se puso en escena *Puebla de las mujeres* y Nieves Suarez, María Rosala, Dora Sánchez y Julia Pacello estuvieron admirables, Pepe Santiago y Ramiro de la Mata archibién.

Alumnos

En el rápido de ayer, han llegado á Córdoba las alumnas del Magisterio de la Academia de Santa Teresa de Jesús, de Linares.

El viaje está relacionado con los exámenes que se celebrarán en la Normal de maestras de esta capital, donde las alumnas demostrarán sus aptitudes.

Acompañan á tan bellas jóvenes la directora de la Academia doña Carmen Prados y la secretaria señorita María García.

La caspa

es el mayor enemigo del cabello; hay, pues, que destruirla y evitarla, lo que se consigue fácilmente con el agua *La Flor de Oro*, la que además aviva el crecimiento del cabello y le conserva la suavidad y color naturales de la juventud. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Gran café "La Perla,"

Helados para mañana: mantecado, almendra, limón. Chocolate con pastas á 30 céntimos.

Crónica Provincial

De Montilla

Ahogado

En la huerta de don Rafael Rivas, ocurrió días pasados, un accidente desgraciado.

Un hijo del hortelano, de dos años de edad, se acercó á la alberca y cayó pereciendo ahogado.

De exámenes

Han marchado á Sevilla los alumnos del Colegio Salesiano y á Caba los del Colegio de San José, que dirige nuestro amigo don Francisco Polonio.

Servicios

El jefe de orden público don Francisco Cabello, ha detenido á un individuo autor del robo de un collar de oro hecho á la cupletista del circo Miss Adelina. También han detenido á dos sujetos timadores de oficio, que ya habían ejercitado su industria en este pueblo.

Estudiantes

De Granada han regresado después de terminar el curso con brillantes calificaciones en los exámenes que han tenido, los aprovechados jóvenes don Luis Cabello Martínez y don José Ruiz Jiménez.

También ha obtenido no menos brillantes notas en el preparatorio de Farmacia don José Santana Reyes, hijo de nuestro particular amigo el farmacéutico don José.

Felicitemos por ello á los interesados y respectivas familias.—*El Porvenir*.

De Pozoblanco

Nombramiento

El ayuntamiento de esta villa, en sesión celebrada el día 22 del corriente, acordó nombrar capellán del cementerio de Nuestra Señora de los Dolores, al presbítero don Francisco Muñoz Ranchal, cuyo nombramiento fué confirmado por el Ilmo. Sr. Vicario Capitular S. V. con fecha día 26.

Viaticada

Doña Gregoria Garrido Moreno, viuda de don Lázaro López, ha sido viaticada por encontrarse gravemente enferma. Deseamos que se alivie.

De otros pueblos

Nombramiento

Hasido nombrado interinamente contador de los fondos municipales de Villanueva de Córdoba, don Felipe Ocaña Torrejón.

Boletín Religioso

Santo de mañana

Stos Marcolino, Pedro y Alejandro, mrs.

Jubiléo circular

Mañana en la Iglesia de San Pedro Alcántara, por D. Rosalia Vergara, por su esposo y demás difuntos.

Todas las misas que se celebren el lunes 2 de Junio desde ocho y media en adelante en la Parroquia de la Trinidad por los señores invitadas al efecto serán aplicadas en sufragio del alma del subinspector que fué de Veterinaria Militar don Amaranito Miguel.

Sus desconsolados viuda é hijos suplican á sus amigos lo encomienden en sus oraciones á Dios y á la Santísima Virgen del Carmen.

Todos los señores sacerdotes que gusten pueden celebrar el santo sacrificio de la misa en la iglesia del Santo Angel Custodio (Capuchinos) el día 4, desde las siete en adelante, en sufragio por el alma del señor don Don Manuel María Courtoy y de la Torre (q. e. p. d.) Sus afligidos viuda é hijos y demás familia ruegan á las personas piadosas una oración por su alma.

Hay concedidas indulgencias.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

LA HERNIA

Y las desviaciones de los órganos

¿Quereis encontrar el alivio radical é inmediato para nuestra enfermedad?

¿Quereis poneros el abrigo de todos los peligros que os amenazan?

¿Quereis consagrarnos, sin miedo alguno al dolor, á toda clase de trabajos, aun á los más penosos?

Pues adoptad inmediatamente los nuevos aparatos de A. CLAVERIE, el célebre especialista herniario de París. Ligeros, flexibles y de fuerza contentiva que varia hasta el infinito, convienen por igual á todos: á los hombres como á las mujeres, á los viejos como á los niños, pues procuran la reducción completa y definitiva de las hernias, aun de las más antiguas y voluminosas.

Adoptados en Francia por el Ejército y la Marina, grandes administraciones y obreros del campo y de la ciudad, dichos aparatos son recomendados en la actualidad por más de 5.000 doctores en medicina y han sido aplicados con éxito á más de dos millones de herniados de todos los países del mundo.

Todas las personas atacadas de *Hernias, Relajaciones, Descensos y Desviaciones uterinas* deben apresurarse á visitar al señor A. CLAVERIE, quien recibirá y hará la aplicación de sus maravillosos aparatos de nueve de la mañana á cinco de la tarde, en CORDOBA, viernes 6 y sábado 7 de Junio, Hotel Suizo. SEVILLA, domingo 8 y lunes 9, Hotel de Inglaterra.

Cinturas ventrales, perfeccionadas CLAVERIE para todas las desviaciones de los órganos de la mujer.

CASA JOSE BARBA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 26 de Mayo hasta nueva cotización.

Carno de vaca con hueso, 1'88; idem masa sin hueso, á 2'60.

Ternera con hueso, á 2'30; idem masa sin hueso, 3'80.

Borrego, 1'56.

Macho, 1'50.

Pan extra catalán, á 0'40 kilo; idem 1', á 0'36; idem de familia ó labor á 30.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 100 reales los once y medio kilos; salado, á 84 los id., id. Tocinos para dentro: añejo, á 115 los id., id.; salado, á 92 los id., id.

Liquidación La Oriental, joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

Café del Gran Capitan

A cargo del antiguo y acreditado cafetero del café de "La Perla", Antonio Torres

Mantecado Parisien, á 50 céntos. Crema Biscuit Glasé, Granizada de almendra. Idem de limón, á 25 céntos. Café, helado al mazagrán. Chocolate con pastas, 30 céntimos. Esta casa presenta las últimas novedades en helados. Servicio á domicilio permanente.—Teléfono, número 31.

Fijarse bien en los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALPARREROS, 11.—POZOBLANCO

Ha mejorado en todas las clases.

Poco cuesta probarlo.

GRANEROS

Se arriendan de diferentes cabidas y precios. Para tratar, Concepción, 16.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Función para mañana.

«Madame Pepita»

A las nueve y cuarto.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales 6

Fernando Guijo

Dentista





Gondomar sin número
Donde está la fotografía